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第一鹿屋中学校の「新しい制服」について（お知らせ）

秋冷の候，保護者の皆様におかれましては，ますますご健勝
のこととお喜び申し上げます。
さて，本校では，「新しい制服」の導入について，制服検討委
員会を立ち上げ，保護者や児童，生徒の皆さんにご協力いただ
きながら，アンケート調査を実施したところ，制服の見直しつ
いては，全体の半数以上にあたる５８％が賛成（小学校だけで
は，６３％が賛成）という結果をいただきましたので，「新し
い制服」を導入することとし，その在り方についてこれまで検
討してきたところです。
そこで，今回，「新しい制服」についての検討結果をとり

とめましたので，紙面にてお知らせすることといたしました。
つきましては，添付しております資料をご覧いただくととも

に，「新しい制服」についてのご理解とご協力の程をよろしく
お願いいたします。
また，ご不明な点があれば，お手数ですが本校

（０９９４－４３－２９２０）までご連絡くださるようよろ
しくお願いいたします。

１ 「新しい制服」を導入する目的について

現行の制服は，1960年代から用いられ，生徒や保護者は
自校の制服に愛着を持ち，地域の人たちにも学校のシンボ
ルの一つとして親しまれ，大切に受け継がれてきました。
一方，地球温暖化の影響から自然環境の変化による異常

なまでの暑さへの対策も必要となってきています。
また，価値観の多様化（性的マイノリティ LGBTQ）への

対応の必要性も出てきたことから，生地やデザイン，機能
性の向上も相まって，全国で制服の見直し，検討の動きが
あるところです。
そこで，本校では，制服検討委員会を立ち上げ，気候変

動に対応した制服，経済的負担の軽減，多様性への配慮，
機能性の向上等について，協議，検討を進め，諸課題にで
きる限り対応した，第一鹿屋中学校の新しい未来を担う
「新しい制服」を定めることといたしました。



制服検討結果 冬用（ＡＢＣから一つ選択）

冬用Ｂ：上着はAと同じ
で，下は，Aよりは強め
のチェック柄。グレイ系
の制服。男女兼用

Ｂ 冬用

【全制服の特徴】 ●洗濯機で丸洗いOK。 ●ブレザーは，着脱面，重ね着面から寒暖差に対応しやすい側面
があります。 ●ストレッチ性能が高いため動きやすく，軽くて着心地がいい。 ●ニット生地に編み上げる
ことでシワになりにくく，ストレスフリーで着こなせる。●シャツは，ストレッチ素材をベースに繊維構造を
工夫することで白でも透けにくく「優れた透け防止効果」を発揮。また，抗菌防臭にも優れています。 ●吸
汗性に優れ，紫外線遮蔽性に優れています。●購入費用は，現在の制服の購入費用と同程度を想定しています。

冬用Ａ：上下とも落ち着
いた感じの紺系統のタイ
プ。下は，薄いラインの
チェック柄。男女兼用

Ａ 冬用 39％

32％

【アンケート結果】制服の見直しは，必要と思うか→ 全体（５８％）,中学校（５５％）,小学校（６３％）

46％

冬用Ｃ：男女兼用ではな
く，男・女の体型に合わ
せて選べるタイプ。
⿊系の制服。

Ｃ 冬用

(株)南九州トンボ (株)南九州トンボ (株)ＡＫＡＳＨＩ

15％

50％ 18％

全 体

小学校
のみ

全 体

小学校
のみ

全 体

小学校
のみ



制服検討結果 夏用 ２タイプ（ａ・ｂ）から一つ選択

【夏用】
上のシャツの色を選択してくださ
い。形はｂのタイプ（袖口が長い
タイプ）になります。

a : 紺（ネイビー）
b : 白（下着は透けません）

※なお，冬用のシャツは，安全面
への観点から「紺色」ではなく，
「白色の長袖シャツ」になります。
「中間服」として掲示しておりま
す。

a b夏用

全 体

小学校
のみ

60％

61%

40％

39％

冬 服 夏 服

【制服検討 結果】
アンケート結果は，２・３ページ目の空

欄に数値（％）で示させていただきました。
以下の欄に示したものが，令和５年度か

らの新しい夏服・冬服になります。
なお，新しい制服に関する詳細な点につ

きましては，11月中旬以降に第一鹿屋中学
校にて，説明会を開催する予定です
ご了承ください。

【アンケート結果】制服の見直しは，必要と思うか→ 全体（５８％）,中学校（５５％）,小学校（６３％）



令和４年10月14日

第一鹿屋中学校 制服検討結果の報告と運用等に関する指針 （Q&A含む）
第一鹿屋中学校 制服検討委員会

１ 導入の目的について
現行の制服は，1960年代から用いられ，生徒や保護者は自校の制服に愛着を持ち，

地域の人たちにも学校のシンボルの一つとして親しまれ，大切に受け継がれてきま
した。

一方，地球温暖化の影響から自然環境の変化による異常なまでの暑さへの対策も
必要となってきています。

また，価値観の多様化（性的マイノリティ LGBTQ）への対応の必要性も出てきた
ことから，生地やデザイン，機能性の向上も相まって，全国で制服の見直し，検討
の動きがあるところです。

そこで，本校では，制服検討委員会を立ち上げ，気候変動に対応した制服，経済
的負担の軽減，多様性への配慮，機能性の向上等について，協議，検討を進め，諸
課題にできる限り対応した，第一鹿屋中学校の新しい未来を担う「新しい制服」を
定めることといたしました。

２ 新しい制服への配慮事項について

体温調節，活動 近年の気温の上昇，空調導入等，気温差に対応しやすく，
また，様々な活動の支障にならない動きやすいデザイン，

機能 生地等とします。
的配
慮 耐久性，お手入れ ３年間着用するための耐久性，生徒の成長に対応できる

仕様，家庭でのケアがしやすい素材等を採用します。

防犯面 女子は，「スカート」といった固定観念に頼ることなく，
生徒 スラックス等の導入も検討します。
への
配慮 性的マイノリティ 男女差のないもの等の導入により，性差のある制服に対

する負担がある生徒への配慮を行う。

従来の詰襟，セーラー服では，上述した諸課題への対応は難しい面はあるも
のの，新しい制服の導入により，制服の導入価格が高くなることは，好ましく

経済 ないため，現行もしくは現行以下の価格設定をめざす。
的配 また，令和５年度からの３年間は，リユース等の観点から，冬・夏服ともに
慮 現行制服の着用も可能とします。

・さらに見た目に分かりにくい程度の素材の違いにより，価格帯の選択ができ
る等の経済的な配慮を行う。

現行の制服の課題の改善 現代の様々な状況にできる限りよりよく対応したものに
します。上記以外にもきめ細かな改善を行う。

２ 検討結果（デザインと主な仕様（概要））について
本検討委員会で採用いたしました制服は，次のとおりです。
制服とする範囲は上着，ボトム（スラックス，スカート），シャツとします。
詳細な設計，仕様等については，別途仕様書を作成し検討委員会事務局保管とします。

(1) 着脱がしやすく，気温差に対応しやすいブレザータイプを採用
(2) 軽く動きやすい素材，ご家庭でのお手入れ（洗濯）ができる等の機能性
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(3) シャツもニット素材で透け防止，かつノーアイロンで手入れが楽な仕様
(4) 上着の袖には，反射材を採用。特に夕方から夜間の交通安全面に配慮
(5) 男女の差がないデザインを採用
(6) 上着の前合わせは左右どちらでも可能なボタンホールの仕様
(7) スラックス，スカートの選択は，自由
(8) 現行の制服と同価格帯での製作が実現可能な仕様

【冬服仕様】 【夏服仕様】

上 着：ブレザー 上 着：半袖ポロシャツ

ボトム：スラックス， ボトム：スラックス，
スカート スカート
選択は自由 選択は自由

シャツ：白の長袖
シャツ

【夏服の着こなし】 【ベスト（オプション）について】
シャツインでの着こなしについては，当面，新１年生

夏服の着こなし方 のみがポロシャツとなるため，新２・３年生にも指導し
については，半袖シ ているように，半袖シャツをズボンやスカートの中にし
ャツをズボン等の中 っかり入れて着用するよう指導します。また，白の長袖
にしっかり入れて着 シャツの着用の際に，下着が気になることも想定し，オ
用することにしま プションとして「ベスト（グレー）」を選定できるよう
す。 にします。（必須ではありません）

３ 新しい制服の細部等について
制服とする範囲は，上着，ボトム（スラックス，スカート），シャツとします。

(1) ネクタイ，リボンについては，購入費用の面からも今回は導入しません。しかしな
がら，今後の動静を踏まえ必要性（ニーズ）が，高くなるようであれば，その時点
で検討することとします。

(2) 靴下の色指定については，現状は，白のみであるが，紺や黒の導入についても必要
性（ニーズ）が高いことから，生徒会等と協議の上，関係機関との連携を図りなが
ら適切な方法を検討し，対応を図ることとします。

４ 制服の運用について
・ 令和５年４月に入学する生徒は新制服を着用することとします。

ただし，移行期間として，現行の制服の着用を認める期間を３年とします。（令和
５年度から令和７年度入学の生徒まで）

※ 令和２年度から令和４年度入学の生徒については，卒業するまで原則現行の制服と
します。なお，令和５・６年度の中学２，３年生の新制服の着用については，特別
な制限は設けず，保護者の同意のもと着用してもよいこととします。

※ 令和８年４月以降に入学する生徒については，新制服を着用することとします。
・ スラックス，スカートについては，生徒，保護者が自由に選択し，着用できる
ようにします。

５ 新しい制服選定への質問について（Ｑ＆Ａ）
(1) 新しい制服になるれば，価格は上がるのか。

今年度と同程度の価格を想定しています。



(2) 学ラン，セーラータイプではないのか。
地球温暖化による近年の気温の上昇，空調機器の導入等，気温差に対応しやすく，

動きやすいデザイン・機能性，性的マイノリティ（LGBTQ）の性別によらない制服等
の問題解決の観点から，ブレザータイプの制服を導入することとしました。

なお，上着は，ブレザータイプとし，ボトム（ズボン・スカートなど）は，夏服タ
イプとする。（オールシーズン用，冬用も購入可）

(3) 男女兼用か。
すべての制服において，男女別の指定はしません。
（ボトムは，スカートでもスラックスでも，着用ＯＫです）

(4) 一中独自のデザインになるのか。
購入費用のコストアップをできるだけ避けるために，制服製造専門の会社が既にデ

ザインしている既成のタイプを導入することにしました。
ただし，制服のボタンは，本校校章をデザインしたものを特別に作成する予定（１

個170円程度）です。

(5) 市内の他の中学校が新しい制服を導入する場合，他校との区別を付けなくてもよい
か。

現時点では，購入費用の高騰を避けるため考えておりません。
ただし，他校との区別が必要との要望が多くなった場合は，改めて，制服のエンブ

レムやネクタイ等の導入により区別化を図る必要があるか，検討することとします。

(6) 新年度の入学生は全員，新しい制服を購入しなければならないか。
制服を新しく購入する場合，基本的には，ブレザータイプの新制服を購入していた

だく方向で考えています。
一方で，リユース等の観点から，令和５年度から３年間程度，冬・夏服ともに現行

制服の着用も可とすることから，旧制服でのご入学も許可いたします。

(7) 在校生も新しい制服を購入し，登校することは可能か。
もちろん，本校の制服になりますので，費用はかかりますが，新しい制服を購入し

て登校することは可能です。
ただし，高価な買い物になりますので，保護者の同意を得ることを要します。

(8) オプションのベストは，必ず購入しなければならないのか。
ベストの購入については，あくまでオプションになりますので，購入の必要はあり

ません。
ただし，夏服の着こなしついては，新２・３年生にも指導しているように，半袖シ

ャツをズボンやスカートの中にしっかり入れて着用するよう指導します。
また，白の長袖シャツの着用の際に，下着が気になることも想定し，オプションと

して「ベスト（グレー）」を選定できるようにしました。（必須ではありません）

(9) ネームはどうなりますか。
これまで通り，ネームは学年毎に色分けされたネームを着用することになります。

６ 協力メーカー（５０音順）について
・鹿児島菅公学生服株式会社
・株式会社明石スクールユニフォームカンパニー
・南九州トンボ株式会社



令和５年度の新しい制服

冬 服 夏 服

新しい制服の
ボタンの
デザイン
（予定）



令和５年度の新しい制服

ベスト（オプション）着用時中 間 服
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制服検討 アンケート調査結果 令和４年７月30日（現在）

ご多用の折，貴重なご意見を以下のように多数いただきました。
今回いただきましたご意見をもとに，新しい制服の判断材料として検討させていただきます。
また，新しい制服が決まりましても，皆様のご意見を参考に，本校の歴史と伝統を重んじつつ

もさらなる発展につながるよう，さらに尽力してまいりますので，どうか御理解と御協力の程，
よろしくお願いいたします。

学年 意見，質問の具体的な内容 備考

1 小学６年 大人っぽくて高校生にみえそうな制服だと思いました
2 小学６年 時代に合わせて変えていくことは必要だと思います。
3 小学６年 洗ってもアイロンしなくて良い素材
4 小学６年 制服検討することは良い事だと思います。
5 小学６年 定期的に保護者や学生たちの意見を聞いて取り入れていただけるのは

有り難いと思います。ありがとうございます。
6 小学６年 金額が上がるのであれば従来の学生服でお願いします。
7 小学６年 靴は指定ですか？

白しかだめなのでしょうか？
8 小学６年 女子もズボンを履きたいと言ってます。
9 小学６年 りぼんはつけるんですか？

10 小学６年 兄弟が多いところは負担が大きい。
11 小学６年 現状維持でも良いと思っています。
12 小学６年 ブレザータイプはスカートとスボンが選べるのでよいと思う。
13 小学６年 変更する必要性を感じない
14 小学６年 入学前に充分な準備期間があると助かります。
15 小学６年 見直すならもっと早く連絡が欲しい。
16 小学６年 時代に適応した変更，大賛成です‼
17 小学６年 中学校まで伺う時間もなく，現在の制服がうろ覚えで違いがわかりま

せんが，時代に対応する制服の見直しには賛成します。
18 小学６年 今のままで十分だと思います。変更の必要性はあまり感じません。
19 小学６年 鹿屋市の中でも，第一鹿屋中学校の制服は１番可愛いデザインだと

思います。
今中学校に兄弟がいますが，暑さ寒さ対策や，動きやすさで困って

はいません。
高校生みたいに制服を着崩したり，スカートの丈を短くしたりする

子達も出てくるので，そういう面ではいまの制服の方が中学生らしく
て良いと思います。

20 小学６年 今はそれほど感じないが，多様性的な側面から考えると変えていく必
要はあるのかなと思う。新しい考えで良いと思う。

21 小学６年 冬用のシャツも紺がいいと思いました。
22 小学６年 中間服はないのでしょうか？

冬服にネクタイやリボンはないとのことですか？
23 小学６年 女子の制服にリボン又はネクタイをつけたらいいと思います。
24 小学６年 靴下を白ではなく，紺や黒にしてほしい。
25 小学６年 学ラン姿を見たかったので，少し残念な気もしますが，そういう時代

に入ったんだなと思ったりもします。それと鹿屋中央高校の制服に良
く似ているので，どうなのかなと思います。正直，今の一中の制服の
ままでも良いと思います。

26 小学６年 お下がりの予定ですが，いじめやからかいが心配です。
27 小学６年 靴下は白だけではなく，汚れの目立たない黒や紺も選べたらいいと思

う。
28 小学６年 姉のお下がりがあるのでできればセーラーを着せたいです。
29 小学６年 男女兼用の制服を検討すること，とても素晴らしいと思います。伝統

ある一中の制服を継続することの大切さも分かりますが，これからの
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全ての子ども達のことを考えると，制服検討は必要かなぁと思いまし
た。

30 小学６年 制服見直しは必要だと思いますが低身長でも似合うか不安も有ります。
31 小学６年 出来る限り負担の掛からない価格設定にしてもらいたい。
32 小学６年 コロナ感染を考えると，衛生的に家庭内で管理しやすいを第一に考え

た方が良いと思います。
また，着ていて疲れないよう伸縮性や通気性など機能面を重要視した
いと考えます。

33 小学６年 変えるのであれば今の子どもたちが着たい・学校に着ていきたい！と
思える制服を作ってください。期待しています。

34 小学６年 制服を廃止してジャージ，体操服だけで良いのではないかと思う
全国的にそうなれば 社会性，環境問題 ジェンダーレス，動きやす
さ，機能性すべてクリアできるとおもう，

35 小学６年 良いと思います
36 小学６年 今の制服も一中らしく好きです。来年入学予定ですが，学ラン姿が見

れるのを楽しみにしていました。
夏用のポロシャツを現行の制服でも使用可能にしていただけたらア

イロン，洗濯等助かります。
37 小学６年 制服が新しくなることは賛成です。制服の価格は前の制服と同じくら

いになると助かります。
38 小学６年 中学校３年間のみ使用ではなく，市内の高校でも使用できるズボン，

スカートだと最低６年間は使用できるので，エコにもなると思います。
鹿屋市内の高校が同じ下だとさらに有難いです。夏のシャツは，白

よりも紺が汚れを気にせず使用できると思います。よろしくお願いし
ます。

39 小学６年 できれば，現行の制服であるセーラー服のままがいいと思っています。
40 小学６年 着心地の良い制服が良い
41 小学６年 安く，男女関係なく選べるように。洗濯がどんどん出来る物が良いで

す。
42 小学６年 制服に関しては現時点では思い浮かびませんが，個人情報の保護の点

より体操服のゼッケンの見直しをかけた方がいいのではないかと思い
ます。

43 小学６年 夏は体育服，制服は冬だけでいいのでは？
44 小学６年 変更を楽しみにしています
45 小学６年 夏の暑さが大変なので，夏のシャツは涼しいものが良いです。
46 小学６年 必要な物なので購入しますが，費用を抑えられるのであれば，とても

ありがたいです。
47 小学６年 もっと早くから動いた方が経済的に助かる
48 小学６年 自転車通学の女子はスカートではなく，ズボンかジャージなどが好ま

しいのでは？と思う。
49 小学６年 成長期の時期で３年しか着用しない上に，義務教育なのに高い制服を

購入しなければならないのはとても疑問です。是非，価格を抑える健
闘を行ってください。

50 小学６年 冬用シャツは白色しか選択肢がないのか？
紺色と白色と用意して，どちらの色を着用してもいいと，いうふうに
してはダメなのでしょうか？

51 小学６年 いつでも追加注文可でお願いします
52 小学６年 制服を変える必要があるのか？そのままでいいと思います。
53 小学６年 入学時，制服や鞄，自転車など非常に費用がかかる。制服などの必要

性は理解するが，大きな補助があるわけでもなく非常負担である。環
境問題を考慮した上で，判断をしていただきたい。

54 小学６年 昔から中学生といえば学ランというイメージがあるので少しさみしい
思いはありますが，その時代に合わせての検討は必要だと思います。
ブレザーになるとすれば，靴はローファーではなく動きやすいスニー
カーであってほしい。
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55 小学６年 高校生とは区別がくつように無地がいいのではないかと思います。
56 小学６年 自分が学生の頃は男，女という区別に疑問を持ちませんでしたが，

ちゃんと見直されていることが有難いと思いました。
現在，在籍している息子からお友達が制服のことで不登校になって

いると耳にしました。
学ランでなら学校に来たいらしいこと，その後学ランで登校するよ

うになったことを聞きました。似合ってる！と声を掛けると喜んでい
たそうです。息子も友人とまた変わらず学校生活を送れるようになっ
たことに安心していました。

１年時，ずっと体操服でしたので疑問に思っていましたが，理由が
あることも知らず偏見を持ってしまったことを恥ずかしく思います。
子ども達はそんなことはなく受け止めていることや，学校側がこのよ
うに対応，改善してくださることに感謝いたします。

57 中学１年 私は，一中卒です。我が子が自分と同じ制服を着ているのを見て幸
せな気持ちになりました。変わると寂しがる人もいるかもですね。で
も，次女の時に変わっていても，それはそれで楽しみです。

58 中学１年 今のままでいいかなと思います。
59 中学１年 運動機能にも優れたものが良いと思う。体操服を中に着なくてもいい

ようにしてほしい。
60 中学１年 また買い直す事になりそうで心配です。来年の新入生は良いでしょう

が。。
61 中学１年 今までの標準服が当たり前と思っていたので，見直しに対しては特に

必要性を感じていませんでした。昔と違って標準服も動きやすくなっ
ていたり，男の子は夏用，冬用のズボンがあったり，それなりに生地
等も改良されているように思います。私的には今までの標準服が中学
生らしいかなと思いますが，今の時代，価値観の多様化等の事も考え
て，検討していかないといけないのも分かります。

62 中学１年 暑さ対策を考えるなら，夏の下は短パン（ハーフ丈）が良いと思う。
63 中学１年 どちらでも大丈夫です。
64 中学１年 必須だったので入力しましたが，制服見本を実際見に行く事が出来ず

見ておりません。本人曰く紺色の半袖が良かったと言っていました。
それがＡ Ｂ Ｃのどれかわからずすみません。

65 中学１年 動きやすく手入れが簡単なのがいいです。
66 中学１年 現在の制服との入れ替わり期間を考慮すると黒系，白ポロシャツだと

制服が混在する期間の子ども達同士の違和感が少なく良いように思い
ました。
制服下についてはスカートを履きたい子どもさん達の気持ちも理解し
つつ男女共ズボンに統一にすると悩みを抱える子どもさんが着用にス
トレスを感じにくく良いのかなと思ったりもします。

67 中学１年 動きやすい服
68 中学１年 現行の制服がいいです。
69 中学１年 子どもたちのことを考えてくださりありがとうございます。特にあり

ません。
70 中学１年 気候や本人の感覚（暑がり，寒がり等）に合わせて着られるようにし

て欲しい。
71 中学１年 今のままでいいと思います。
72 中学１年 現状どおりが一中らしいとおもいます
73 中学１年 夏は体操服の上に制服 という形では暑そう。
74 中学１年 セーラー服は中学生，ジャケットは高校生って感じなので寂しい気が

します‼
75 中学１年 夏服のＡタイプは汚れを気にしなくて良さそうですが，色の影響で暑

く感じそうですね。
76 中学１年 暑さへの対策であれば，冬服は変更せず，学ラン，セーラーが中学生

らしくていいと思います。
77 中学１年 個人的には新制服導入が決定してから，一律に購入が良いと思います。
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移行期間（３年）を設けるのも確かにいいかと思いますが，その間バ
ラバラの制服になるより，新制服の導入年度をＲ７と決めれば，それ
までに親御さんに周知してもらい，その年度の１年生からみんな同じ
制服にした方がいい気がします。

78 中学１年 カッコいい感じがしました。
79 中学１年 ６年前に通っていた上の子の時と比べれば衣替えの指定日がなくな

っていた事に驚きました。
更にはＬＧＢＴＱへの配慮も加わり悩んでいるご家庭にとって過ご

しやすくなってきたと思います。あとは靴・靴下などももう少し許容
範囲が拡がればもっと良いと思います。

80 中学１年 今までの制服のデザインで機能性を上げられたら良いかなとも思いま
す。

81 中学１年 今の制服を活用，ひとアイテムプラスするなど他の選択肢はないので
しょうか？
一中の制服がまるっきり変わってしまうのは，少し寂しい気がします
ね。

82 中学１年 現在の制服も素敵ですが，今までも困っている子供がいたでしょうか
ら制服検討は反対はないです。夏服はどちらでもいいと思います。

83 中学１年 ぜひ，変更して欲しい。
性的な悩みを持っている生徒さんへの対応は，急務です。でも，それ
は全生徒への対応にもなると思います。正直，セーラー服はかなり寒
いです。

84 中学１年 どうせ変えるならもっとオシャレなデザインがいいと思う
85 中学１年 どうして変えるのですか？
86 中学１年 全部を変えるのてはなく，バリエーションを増やすのはどうでしょう

か？
87 中学１年 うちには娘が二人いて下の子に制服を下げるつもりでした。性別に

よらず着られる制服という観点はとてもいいと思います。
ただし，また一から買い揃えないといけないと言う家庭の事情も考

慮してほしい気持ちもあります。たった三年間しか着ない制服が勿体
無くて仕方ないです。

88 中学１年 ある意味，制服は，必要無いと思う。
カバン，統一するいみがわからない。

89 中学１年 制服導入は鹿屋市では一中だけですか？他の学校も取り入れてること
なのでしょうか？

90 中学１年 制服を二度買うのはもったいないので，今の制服で卒業させたいと思
います。

91 中学１年 シャツや靴下など紺色にしてもらいたいです。
92 中学１年 これから先，制服を選べるのは必要だと思います。
93 中学１年 ネームも何枚も縫い付けないといけないのも改善して欲しい。
94 中学１年 制服の検討も必要ですが…中に体育服を着ないといけないところはど

う考えますか？更衣室はなくて良いものでしょうか。今の制服で暑さ
に対応するために体育服登下校がありますが，学年，クラス，名前が
はっきり分かり，あまり良いとは思えません。

95 中学１年 制服の下に体操服を着ることも見直してほしい。体育の授業の後は汗
をかいたり，汚れたりして不衛生なので。

96 中学１年 現在の女子生徒の制服では，その日の気温に合わせての中間服，夏服
の判断は難しそうだなぁとは感じていました。

97 中学１年 冬服がシンプルに感じる為，装飾品として，リボン・ネクタイを検討
してはどうでしょうか。

98 中学１年 値段にあった質要望
99 中学１年 子どもたちが脱ぎ着しやすく機能性が高い物をお願いします。

100 中学１年 登下校の際に日よけになる帽子（体育帽子でもいいと思います）があ
ると，暑さが軽減されるのではないかと思います。

101 中学１年 気候，生徒の成長に合わせやすいものがいいと思います。
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102 中学１年 全部ノーアイロンの対応にして欲しいです。
103 中学１年 いいと思う。まだ兄妹がいるので，令和らしい格好がいいと思う。
104 中学１年 制服のデザインを見てないのでよくわからないです。
105 中学１年 中学生はやっぱり学ランのイメージがあるので，学ランじゃなくなる

と寂しい気がします。
106 中学２年 そこまで制服の変更が必要性がないと思います
107 中学２年 どうでも良いです
108 中学２年 靴下は，紺色か黒色にして欲しいです
109 中学２年 体操服のゼッケンも大きすぎて問題だと思います。
110 中学２年 ２年生なので，今から変わると子どもは残念だと思いますが，これか

らの生徒たちが気に入ってくれて性別問わない制服になればよいです
111 中学２年 夏は，体操着での登校が多いので夏の制服の見直しの必要があるので

はないかと思います。
112 中学２年 制服変わっても良いですが，あと１年と思うと，サイズが変わらない

限り買い替えはしたくないです。
113 中学２年 制服が新しくなると子どもはきっと欲しがります。買い与えなければ

すむ話ですが，例えば卒業式に自分の子だけ学ランのままだったら少
し悲しいだろうし，欲しがったら買うしかないでしょう。あと１年し
か着ないのにまた高い制服代を払って，１年したらまた高校の制服代
が必要になって，親としては非常にきついですね。いっその事在校生
は今の制服のままって事にして欲しいです。

114 中学２年 現在ある男女の制服を残した上で，新たな第三の制服の導入はあり得
ないのでしょうか？

115 中学２年 ３パターン中どれがＡとか覚えていない為回答できませんでした。た
だ何か入力しないと終われないためＡにしてます。すみません。

116 中学２年 写真では，わかりにくいと思います。
学校に展示する，要望あらば試着してみる，せっかく制服がいい方向
に変わるなら展示や試着は必用と思います。チェックの柄が不鮮明で
す。
現在の制服は，夏でも制服の下に体操着なのでとても暑い，そして動
きにくい。洗濯も大変。
プリーツにも気を使います。プリーツがとれにくい素材であればいい
と思います。
実際に着用するのは，今いる生徒ではないので皆あまり関心がないの
かもしれません。うちは，これから中学に２人まだ入学するので動き
きやすい制服に変えていただきたいです。紺のポロシャツであれば，
夏は汗じみも目立たずに洗えてノンアイロンでとてもいいと思います。
上記回答は３つまでとなっていましたが，動きやすさ，自宅で洗える，
暑さ対策 ，男女問わずにスカートズボン選べる，４点はどれも大切
だと思います。わざわざ，制服に男女区別を設けるのではなく，着用
したい方でいいと思います。

117 中学２年 ・何年度入学の生徒からの完全適用になりますか？
・夏の，制服は選択制ではなく男女共にスラックスになってしまうの
ですか？
・真夏の暑い時のジャージ登校は無くなってしまいますか？ なんだ
ったら今のままでいいです。

118 中学２年 このままで良いと思います。
119 中学２年 なぜ新しい制服は，リボンやネクタイが無いのか
120 中学２年 現状維持でも良いと思っています。
121 中学２年 お下がりで使えなくなるから見直しは必要ないと思う。
122 中学２年 制服の検討等併せて，今後は校則の検討もなされていくと良いのでは

と思います。
123 中学２年 夏はポロシャツなど動きやすい服装が良いと思う。体操服を中に着て

いるのが不思議なので。
124 中学２年 今のままでいいと思います。
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125 中学２年 もう少し早く検討してほしかった！
126 中学２年 今の時代固定概念にとらわれず，制服を

男女とも選んで，着られたらいいのかなとも思います。
127 中学２年 着たかったです
128 中学２年 セーラー服の夏服は，デザインは可愛いが白ブラウスが少しすけたり，

シワになりやすい
129 中学２年 今更制服の変更の必要性を感じない。女子高のように改悪されるなら

変えない方が良い。
130 中学２年 制服は従来のままで良いと思います。
131 中学２年 寒さ対策として，皆に強制ではなくてもいいのですが，指定のニット

ベストなどがあればいいな，と思います。
132 中学２年 もう少し早く検討して欲しかったです
133 中学２年 早くから伝えた方が経済的に助かる
134 中学２年 今のままでも不自由はなさそうに思います。
135 中学２年 制服ではありませんが，通学に学校指定の帽子を着用義務に変えたら

良いと思います。
熱中症や寒さ対策の為に。自由にかぶっても良いと定めたら，かぶり
たくても，かぶれない生徒が出てくる為，義務化する。

136 中学２年 変更をお願い致します
137 中学２年 女の子のスカートはワンピースタイプがいいと思います。上下で分か

れているタイプだと自分で短くして登下校する子が増えると思います。
138 中学２年 靴下も白ではなく，紺か黒にした方が汚れ等が目立たなくて良いと思

います。
139 中学２年 学校に更衣室がないなど，学校特有の事情も考慮した上での制服検討

をお願いします。
140 中学２年 機能性，洗濯しやすい等お手入れしやすい方が良いです。
141 中学２年 リボンやネクタイはないのですか？

靴や靴下は今まで通りですか？
142 中学２年 気候の問題，ＬＧＢＴＱへの配慮，今の時代に合った服装にしてもら

いたいです。女子にスカートを強要するのはおかしいと思います。逆
に男子がスカートでも何ら問題ないはずです。
あと一つ。アンケートとありますが，学年，クラス，出席番号，氏名
まで記入することにより，発言しづらい方もいらっしゃるかと思いま
した。

143 中学２年 制服の意味を生徒自身が考える事が必要
144 中学２年 現生徒は変更する必要はないと思う
145 中学２年 ①熱中症対策における夏場の体育服登校について，柔軟な対応ありが

たいです。
②可能なら夏用ズボンの生地がさらに通気性に優れたものになると良
いです。

146 中学２年 女子でも動きやすいパンツがよい子はパンツでよいと思う。スカート
を掃きたくない女の子もいると思う。
男子も女子も動きやすい服や体温調節は個人差があると思うから。

147 中学２年 女子にしては昔からセーラーは脱ぎ着が面倒な事があり今回のブレザ
ー検討は悪くは無いと思います。

148 中学３年 靴下の色は紺か黒がいいです。白は汚れが目立ち洗濯しても，なかな
かおちません。

149 中学３年 機能性も重視してほしいです。
150 中学３年 夏の紺色のポロシャツは日射しを受けると白より熱を持って暑くなら

ないのかなぁと思ったり，鹿屋中央と似かよってると思ったり…
151 中学３年 ３年生なのでこれからの方で検討して頂いたらいいのかと思います。

152 中学３年 制服を変更する必要があるのか？現状のままで必要な物だけ追加する
かたちでも良いのではないか？

153 中学３年 通気性がよく，洗濯機で洗えて，動きやすく，下着の透けないもので
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あればいいな。と。思います。
154 中学３年 現在の制服を下の子に下げるつもりでしたが，新しくなると購入が難

しいです。
155 中学３年 中３なので買い替えはしないと思いますが，夏は涼しい感じなのがい

いと思います。今の時代にあっていると思う。
156 中学３年 スカートとスラックスのどちらも着用したい生徒の為に，少しでも価

格を下げて欲しい。
157 中学３年 新しい制服でも中に体育服を着るのでしょうか？
158 中学３年 見た目は，ブレザーの丈が長過ぎて少し動きにくそうに感じました。
159 中学３年 子ども達が毎日着るのが楽しみになる様な制服になればいいなと思い

ます。
160 中学３年 子どもたちのＬＧＢＴＱへの理解が不十分なまま制服の選択が自由に

なれば，少数派を選択した生徒が詮索されたり好奇の目で見られたり
しかねないので
学校でもＬＧＢＴＱについて学ぶ機会を作って欲しいです。自分の気
持ちを優先して選択をした子どもたちが傷ついたりしないでほしいで
す。
我が子に聞いたら理解できていませんでした。家庭でも話す機会を持
ちたいです。

161 中学３年 靴下の色を黒も可能にしてほしい。
162 中学３年 うちは来年中学１年になります。

兄がおり普通にお下がりでと考えてましたが経済的に負担がかかるな
ぁと思うのが率直な意見です。

163 中学３年 靴下と靴を黒や紺もＯＫにしてほしい。
白は汚れやすく頻繁に購入しなければならず，またワンポイントやラ
インがないものを探すのも大変で探す時間と金銭面で負担が大きい。
極端に派手でなければ良いと思う。

164 中学３年 ぜひ，変更して欲しい。
各自が自分らしく過ごせる選択ができることは，大切だと思います。

165 中学３年 黒い服は，冬の下校時や雨降り時など車から大変見えにくく危険だと
思う。ジャージも見えにくい。制服は黒や紺やグレーといった考えは
もう捨てた方が良いと思っています。

166 中学３年 今の制服のままでいいと思います。
167 中学３年 もう卒業してしまうことが勿体ないくらいに制服が可愛くて見直しの

件はいいと思います。
168 中学３年 制服においての重要な要素を上記にもあげましたが，暑さ，寒さへの

対応，性別に関わらず好きなタイプを選べる，自宅での洗濯可を考慮
してこその毎日着用する制服だと思います。

169 中学３年 多様性を考えると，どこかのタイミングで大きな変化は必要なのかも
しれません。

170 中学３年 着用するのは子ども達なので子ども達の意見を取り入れてあげて欲し
いと思います。
保護者としてはみていて清潔感のあるものが好ましいと思いました。

171 中学３年 現在の制服でよいと思いますが多様性ということもあるのでしたら良
い方向へ変わっていくのもいいと思います。

172 中学３年 アイロン不要の生地や自宅洗濯可能な生地が有難いです
173 中学３年 制服の下に体操服を着用するのはどうかなと，特に暑いと思っていま

した。
174 中学３年 家で洗濯できる制服がいいと思います
175 中学３年 変える必要性はないと思います。
176 中学３年 来年入学の兄弟もいます。性別にとらわれず，機能的で，再生出来る

物を希望します。
177 中学３年 スカートの生地通気性よくしてほしい 夏用
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